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主要交流内容 

Q1：“好百融合”2019 年的规划是什么？ 

    回复：2016-2018 年是百草味的三年对赌期，在此期间百草味

已经顺利达成相应的业绩目标，进入 2019 年，“好百融合”将会

是公司发展的主旋律。双方业务融合的工作将从以下几个方面开

展:一是电商渠道融合，好想你本部电商运营部门已经搬往杭州融

入到百草味的团队当中，更好发挥电商规模化运营的优势；二是

仓储物流融合，百草味会利用好想你在郑州当地的仓储物流资

源，更好开展在华中地区的物流工作，节约仓储费用，提高配送

效率；三是线下渠道整合，百草味线上的产品已经进驻部分好想

你的线下门店，初期试销效果良好，同时提高了公司门店的盈利

能力。 

Q2：为什么公司的利润主要集中在一季度？ 

回复：休闲食品行业旺季集中在过年前的一到两个月，二月份

到十月份主要是积累新用户的过程，双 11、双 12、年货节则是客户



踊跃消费的时期。另外，双 11、双 12、年货节期间毛利和日常差不

多，只是费用摊销比较低，有很大的规模效应。 

从行业来看，目前互联网渗透率还相对较低，休闲零食市场规

模很大，线上休闲零食成长速度依然很快。数据来看，国内网购人

群 7 亿人左右，买食品的有 2 亿人，其中购买休闲食品的有 1.7 亿

人，线上渗透率非常低。互联网还有消费者教育的过程，一方面把

消费者从线下往线上引，另一方面把线上客户引导去购买休闲零

食，所以线上企业很大一部分时间都用在积累客户上。 

Q3：休闲零食电商未来的发展趋势？ 

回复：大家都在说大的电商红利结束了，但事实并非如此，因

为线上总体的基数在增大，而休闲零食渗透率只有 19%，渗透率非

常低。我们有 6000 多万用户，并且零食客户对品牌忠诚度很高，零

食市场要求企业有丰富的品类，并保证上新速度很快，公司将在此

领域始终保持竞争力。 

Q4：红枣期货对公司有什么影响？ 

回复：红枣期货对公司进行红枣原料套期保值提供了较好的避

险工具，同时公司现有的冷库可作为红枣期货的交割库，可提高公

司仓储收益，增加标准红枣期货产品的代加工收益。 

Q5：百草味线下模式介绍？ 

回复：2018 年百草味线下增长非常迅速，也是百草味布局新零

售渠道的良好体现，截止 2018 年底，百草味在阿里零售通全年累



计动销店数达 70 万家，除阿里零售通外，百草味还与京东新通路、

百世店加等更多新零售渠道达成了战略合作。 

百草味线下目前分为两大业务模块，一是分销体系，跟平台合

作来完成业务拓展，今年预计能达到 6 亿左右，还有其他一些连锁

系统都会进入；二是品牌门店，在刚刚过去的 618 期间，百草味在

杭州湖滨银泰 in77 开出了第一家“百草味.零食优选”门店，也意

味着百草味全渠道战略布局的正式启动。 

Q6：好想你本部清菲菲在没有广告投入的情况下增长很快，未来

营销方式会不会有一些变化？ 

    回复：2018 年清菲菲几乎是靠渠道正常铺货的力量达成销售

目标的，其中消费者复购率达到 15%，表现比较理想。公司在

2019 年下半年会继续发力清菲菲这个单品，利用公司的全渠道业

务进行拓展，实现线上线下一体化推广，继续高度重视冻干产品

的发展，针对清菲菲进行配套产品开发，丰富冻干产品线。 

Q7：公司 2019 年业绩规划？ 

回复：根据公司 2019 年第四届董事会第五次会议决议，2019

年度，公司预算营业收入 564,879.79 万元，同比增长 14.13%，预算

归属于上市公司股东的净利润 16,042.05 万元，同比增长 23.81%。 

Q8：年货节期间客单价提升的原因是什么？ 

回复：通常年货节期间，高端礼盒、团购占比提升，此外因为

坚果价格比较高，所以客单价有所提升。 

Q9：中美贸易战对公司成本影响怎样？ 



 

回复：目前公司进口坚果占比 10%左右，对公司利润影响不大。

坚果并不是都来自美国，其中夏威夷果来自澳洲和南非，美国进口

的坚果主要是开心果、碧根果、杏仁，其中量最大的是开心果，三

个产品销售比重不是很高，贸易战对公司影响有限。 


